

Art. 7º. Los impuestos que establece esta ley, comenzarán á cobrarse desde el día 1º de Enero de 1868.

Art. transitorio. Para que el Ministerio de Fomento no carezca de pronto de los fondos que necesite para la reparacion de los caminos, las recaudaciones de peajes hoy establecidas, continuarán hasta el día último de Enero de 1868.

Por tanto, mando se imprima, publique y circule, para que se le dé el debido cumplimiento.

Palacio del Gobierno nacional en Mexico, á diez y nueve de Noviembre de mil ochocientos sesenta y siete.—Benito Juarez.—Al C. Blas Balcárcel, Ministro de Fomento, Colonizacion, Industria y Comercio.

Y lo comunico á vd. para su inteligencia y fines consiguientes.

Independencia y libertad. México, Noviembre 19 de 1867.—Balcárcel.

DECRETO.

Diciembre 2 de 1867.

Se aumenta el cincuenta por ciento á las contribuciones municipales que se cobran en la aduana de esta capital, y el veinte por ciento á las contribuciones directas que hoy se pagan en el Valle de México.

El C. Presidente de la República se ha servido dirigirme el decreto que sigue:

"BENITO JUAREZ, Presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, á sus habitantes, sabed:

Que hallándose esta capital y varios pueblos del Valle de México, expuestos al peligro de ser inundados siempre que las lluvias sean abundantes;

Considerando: que se deben evitar los graves males consiguientes á la inundacion, que traeria consigo la pérdida de muchos capitales, y

Considerando: que el desagüe del Valle de México no puede tener efecto sino mediante la ejecucion de obras costosas, para las cuales se necesita la consignacion de un fondo especial,

He tenido á bien, en uso de las facultades de que me hallo investido, decretar lo siguiente:

Art. 1º. Se aumenta el cincuenta por ciento á las contribuciones municipales que se cobran en la aduana de esta capital, y el

veinte por ciento á las contribuciones directas que hoy se pagan en el Valle de México.

Art. 2º. La aduana de esta capital recaudará el cincuenta por ciento de la contribucion municipal, y la direccion de contribuciones directas recaudará el veinte por ciento que se aumenta á las de su ramo. Ambas oficinas tendrán estos fondos á disposicion del Ministerio de Fomento, sin poder disponer de ellos bajo ningun pretexto.

Art. 3º. Estos fondos están exclusivamente consignados á las obras del desagüe del Valle de México, y nunca se destinarán á otro objeto, cualquiera que sea.

Art. 4º. Los impuestos que establece esta ley, solo subsistirán mientras se concluyen las obras necesarias para el desagüe.

Art. 5º. Se levantarán por los ingenieros que al efecto nombre el Gobierno, los planos de los lagos del Valle de México, á fin de que determinada su superficie, el Gobierno disponga, segun creyere conveniente, de los terrenos que resulten por la desecacion de dichos lagos.

Por tanto, mando se imprima, publique y circule, para que se le dé el debido cumplimiento. Dado en el Palacio nacional de México, á dos de Diciembre de mil ochocientos sesenta y siete.—Benito Juarez.—Al C. Blas Balcárcel, Ministro de Fomento, Colonizacion, Industria y Comercio.

Y lo comunico á vd. para su conocimiento y fines consiguientes.

Independencia y libertad. México, Diciembre 2 de 1867.—Balcárcel.

COMUNICACION.

Enero 1º de 1868.

Instrucciones que deben observar los ciudadanos gefes de Hacienda en los Estados para el cobro de la contribucion decretada el 19 de Noviembre último en la parte que les toca.

1º. Formarán el padron de las fincas rústicas de su demarcacion, expresando el Distrito ó partido á que pertenecen; sus nombres, el de los dueños y arrendatarios, si los hubiere, y sus valores, cuyos datos tomarán de las oficinas de contribuciones respectivas. Harán igual operacion respecto de las fábricas y molinos, con expresion del uso á que estén destinados, exigiendo á los dueños una manifestacion del valor que tuvieren, inclu-

yendo el de los edificios en que estén situados, y el pago que corresponda á éstos será de cuenta del propietario. Abrirán un registro para el cómputo de las distancias que recorran los carruajes de las líneas establecidas y que se establezcan en adelante, conforme á la fraccion 4ª del artículo 2º del citado decreto.

2º. Los recaudadores de contribuciones ó administradores de rentas de los Estados, ministrarán todos los datos que los gefes de Hacienda juzguen necesarios, sobre los valores que en la actualidad tienen las propiedades afectas al pago de esta contribucion, participando oportunamente la variacion que sufrieren, por efecto de nuevos avalúos ó ventas.

3º. El cobro de la contribucion á que se refiere el decreto de 19 de Noviembre, se hará por tercios adelantados, por las gefaturas de Hacienda directamente, ó por las personas que éstas comisionen, bajo su responsabilidad, siempre que los documentos de pago que se expidan sean firmados por los mismos funcionarios y con los requisitos que estimaren convenientes, haciendo uso de la facultad económico-coactiva, decretada en 20 de Noviembre de 1838, y su reglamento.

4º. Para uniformar la contabilidad con la de la seccion que conozca de este ramo en el Ministerio, la cuenta se llevará precisamente por partida doble, remitiendo mensualmente sus cortes de caja, y la balanza del mes, cuidando tambien de comprobar todas las operaciones que se practiquen.

5º. Estando dispuesto por el decreto que creó esta contribucion, que el producto de ella sea destinado precisamente en la reparacion y construccion de los caminos, las gefaturas de Hacienda no podrán disponer por ningun motivo de estos fondos sin orden expresa de este Ministerio, siendo causa de responsabilidad la contravencion de esta disposicion.

6º. Ministrarán á los directores de camino en sus respectivas líneas y segun las órdenes que reciban de este Ministerio, las cantidades que necesitaren para los gastos de la direccion.

7º. Para la entrega de dinero podrán expedir órdenes contra sus comisionados, de acuerdo con los mismos directores de cami-

no, para situar las cantidades que éstos necesiten donde les parezca, buscando los puntos mas cercanos al lugar donde estén los trabajos de la direccion.

8º. Luego que los gefes de Hacienda ó sus comisionados entreguen el dinero á los directores ó sobrestantes mayores autorizados por ellos, cesará la responsabilidad de los primeros, y tanto éstos como los segundos á su vez son responsables de los robos ó pérdida de cualquiera cantidad, ya sea por conduccion, giros ó cambios.

9º. Se abonarán los gefes de Hacienda por todo honorario y para todo gasto el cinco por ciento de los productos íntegros que recauden.

México, Enero 1º de 1868.—Balcárcel.

COMUNICACION.

Febrero 12 de 1868.

No se cobrará la contribucion federal sobre el impuesto que ha sustituido al de peajes, hasta que el Congreso resuelva lo conveniente.

Hoy digo al C. Administrador general de la Renta del Papel Sellado lo siguiente:

"He dado cuenta al C. Presidente de la República del oficio de vd., núm. 42, fecha 24 del mes próximo pasado, en que consulta si se cobra la contribucion federal sobre el impuesto decretado el 19 de Noviembre último en sustitucion del de peajes, supuesto que estos estaban exceptuados del pago de la contribucion federal mencionada; y se ha servido acordar diga á vd. en respuesta, que necesitándose una determinacion legislativa en este caso, se somete el asunto al Congreso de la Union, para que determine lo que tenga á bien, y que entre tanto no se cobre la referida contribucion federal sobre el impuesto que ha sustituido al de peajes."

Y lo traslado á vd. para su conocimiento y fines consiguientes.

Independencia, libertad y reforma. México, Febrero 12 de 1868.—Romero.

CIRCULAR.

Febrero 29 de 1868.

Se abonará á los gefes de hacienda el 10 p. 100 de recaudacion que estableció el decreto de 19 de Noviembre de 1867.

Seccion 3ª.—El C. Presidente de la República se ha servido acordar que se abone á

las gefaturas de hacienda, por el cobro del impuesto que establecen las fracciones 1ª, 2ª y 4ª del artículo 2º de la ley de 19 de Noviembre de 1867, el diez por ciento de las sumas que recauden, en vez del cinco por ciento que antes se les habia señalado.

Lo que comunico á vd. para los fines consiguientes.

Independencia y libertad. México, Febrero 29 de 1868.—Balcárcel.—C. Gefe de Hacienda del Estado de.....

CIRCULAR.

Marzo 12 de 1868.

Quedan exceptuados del pago de contribucion sobre carruajes, decretada en 19 de Noviembre de 1867, los que pertenezcan á la empresa de diligencias generales de la República.

Seccion 4ª.—Circular núm. 31.—La empresa de Diligencias generales de la República, tiene convenido hacer en este Ministerio el pago de la contribucion sobre carruajes, decretada el 19 de Noviembre próximo pasado. En consecuencia, quedan exceptuados de ese impuesto todos los objetos que transiten por la demarcacion de esa gefatura, pertenecientes á la mencionada empresa.

Lo que digo á vd. para su conocimiento y fines consiguientes.

Independencia y libertad. México, Marzo 12 de 1868.—Balcárcel.—C. Gefe de Hacienda del Estado de.....

CIRCULAR.

Mayo 25 de 1868.

Los rezagos de contribuciones de los tres extinguidos distritos del Estado de México, pertenecen al erario particular del mismo Estado.

Seccion 3ª.—Se ha recibido en esta secretaría el oficio de vd. número 46, fecha 9 del mes corriente, en que con motivo de la compensacion de doce pesos mandada hacer al C. José Monsalvo, manifiesta vd. las razones que tiene para negarse á que los rezagos de contribuciones de los tres extinguidos distritos del Estado de México, ingresen al tesoro federal; y habiendo dado cuenta del asunto al C. Presidente de la República, se sirvió acordar diga á vd., que de conformidad con lo que expresa en su citada comunicacion, los rezagos de las contribuciones de que se

trata, se declara que pertenecen al erario particular de ese Estado, así como tambien las deudas causadas á favor de particulares ó del erario nacional, las que son de responsabilidad del mismo Estado desde que se creó la division provisional que se hizo de ese territorio. Lo que tengo la honra de decir á vd. en contestacion.

Independencia y libertad. México, Mayo 25 de 1868.—Romero.—C. gobernador del Estado de México.—Toluca.

Queda suprimido para el erario federal el impuesto decretado en 19 de Noviembre último, sobre la propiedad rústica y sobre fábricas y molinos. Véase el artículo 2º de la ley de presupuestos de 30 de Mayo de 1868.

ADICIONES.

Julio 1º de 1868.

Adiciones al reglamento de la ley de 4 de Febrero de 1861, expedido en 3 de Marzo del mismo año.

1ª Estando prevenido por diversas disposiciones que se lleve la cuenta en las oficinas de la nacion por años económicos, la division de tercios, que son los términos de pago en el ramo de contribuciones, será de acuerdo con dicha forma, computándose el 1º de Julio á Octubre; el 2º de Noviembre á Febrero del año siguiente, y el 3º de Marzo á Junio.

2ª Resuelta la supresion de los fondos especiales, y siendo la mente de la ley que los diversos ramos que antes se liquidaban con separacion, formen ahora una sola cuota que se compondrá del primitivo impuesto con el aumento de la contribucion federal y del desagüe, que existia consignado al Ministerio de Fomento, las recaudaciones practicarán sus liquidaciones en los términos que á continuacion se expresan:

Por predios rústicos.—Seis al millar sobre el valor de las fincas que resulta de la siguiente operacion:

\$ 4 00	al millar, cuota de la ley de 4 de Febrero de 1861.
1 00	contribucion federal.
0 80	desagüe, y
0 20	federal de dicho ramo.
Total.	\$ 6 00

Por predios urbanos.—Nueve por ciento so-

bre los productos de las fincas, segun demostracion:

\$ 6 00	cuota de la ley de 4 de Febrero de 1861.
1 50	contribucion federal.
1 20	desagüe, y
0 30	adicional sobre dicho ramo.

Total. \$ 9 00

Por patente.—Se aumentará en ambas cuotas, fija y proporcional, el cincuenta por ciento que componen exactamente el veinticinco por ciento, adicional ó federal, y el veinte por ciento de desagüe con su correspondiente federal, que se liquidaban anteriormente.

Por profesiones.—Por ser idéntica á la anterior la liquidacion de este ramo, se empleará la misma fórmula.

3ª En atencion á que en la parte que determina el presupuesto de egresos, se expresa que el honorario concedido por la ley de 4 de Febrero de 1861, debe ser distribuible entre los recaudadores, á cuya frase no cabe darle otra interpretacion que la muy racional de que esa distribucion sea equitativa para nivelar la retribucion que cada recaudador debe recibir por el trabajo que impende en el cobro, trabajo que nunca puede ser igual en los cuarteles donde existen los establecimientos de mayor capital y las casas mas valiosas, que en los que no tienen esas circunstancias; las recaudaciones se abonarán el honorario que se expresa á continuacion, cuyo cómputo forma el diez por ciento exacto de que trata el artículo 144 de la referida ley de 4 de Febrero.

1ª recaudacionel	8½	por 100
2ª idemel	7	por 100
3ª idemel	8	por 100
4ª idemel	11½	por 100

Véase tambien la ley de Presupuestos.

CONTRIBUCIONES MUNICIPALES (Véase AYUNTAMIENTOS).

CONVOCATORIA. (Véase ELECCIONES).

5ª recaudacionel	12½	por 100
6ª idem, Tlalpam.el	18	por 100
7ª idem, Tacubaya,el	15	por 100

4ª Por ahora y mientras el Soberano Congreso determina lo conveniente, el honorario designado á cada recaudacion se abonará sobre los productos netos de la total recaudacion, deducidas las devoluciones.

5ª Para la cuenta del impuesto municipal que conforme á la ley se debe recaudar por comision en las oficinas del Gobierno, se observarán las siguientes condiciones:

I. La base de liquidacion será conforme á lo que se mandó observar al decretar dicho impuesto, pues la refundicion que se hace por la ley de los ramos propios del Gobierno, no altera en nada los términos en que se estableció.

II. Los recaudadores liquidarán las cuotas del impuesto municipal en las mismas boletas que empleen para los ramos propios, y los certificados de pago de éstos comprenderán tambien la partida de aquel para simplificar el trabajo, y á fin de que dichos documentos se relacionen preferentemente con los auxiliares de los ramos del Gobierno, en los que se asentarán las partidas del municipal en columnas separadas.

III. Se llevarán tambien en las recaudaciones auxiliares especiales del ramo, como comprobacion de la cuenta que seguirá la direccion con la tesorería municipal.

IV. No estando expresamente detallado por la ley el honorario que se concede por la recaudacion de este ramo, por el Ministerio de Gobernacion se decidirá cuánto deberá abonarse para remunerar el trabajo y gastos que erogan la direccion y las recaudaciones.

México, Julio 1º de 1868.—José M. Garmendia.

CORREDORES.

AVISO.

Diciembre 16 de 1867.

Aviso sobre renovacion de la junta directiva del colegio de corretores, segun el reglamento del 13 de Julio de 1854. (1)

Debiendo verificarse la renovacion de esta Junta directiva el dia 20 de este mes, segun

(1) Mi objeto al hacer mencion de este aviso es que se tenga presente que el reglamento de corretores es el de 13 de Julio de 1854, el cual se halla en el periodo correspondiente.

CORREOS.

CIRCULAR.

Junio 14 de 1863.

Sobre francatura de Correspondencia.

Circular núm. 1.—El beneficio de la francatura de correspondencia á las autoridades en general y particularmente á los empleados en este ramo, es en razon de oficio por favorecer los intereses públicos, y de ninguna manera para la proteccion de intereses privados: de ahí se deduce que todo abuso en este particular, es un fraude que la ley castiga severamente, y cuidará vd. que se hagan efectivas en este respecto las prevencciones de la ordenanza.

Respecto de los administradores, advierto á vd., para que lo haga saber al público, que pagará porte toda carta que con sobre de la administracion se dirija á particulares, y que, averiguado el disimulo ó fraude en que el administrador tome parte, será motivo de destitucion de empleo.

Lo participo á vd. para su gobierno y exacto cumplimiento.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Junio 14 de 1863.—G. Prieto.—C. administrador principal de correos de...

lo prevenido en el art. 76 del Reglamento vigente de 13 de Julio de 1854, se cita por el presente aviso á los ciudadanos corretores que deben componer la general del colegio, para que se sirvan concurrir á la Lonja del mismo, sita en la calle de D. Juan Manuel núm. 11, el referido dia 20 á las cuatro de la tarde, con el fin indicado.

México, Diciembre 16 de 1867.—Pascual Equia, sindico suplente.—José de la Lama, secretario.

CIRCULAR.

Junio 14 de 1863.

Sobre Correspondencia y franqueo de cartas.

Circular núm. 2.—Establecida la administracion general de correos en esta ciudad por disposicion del Supremo Gobierno, quien por motivo de las circunstancias tuvo á bien fijar su residencia en ella, se hace preciso que las administraciones principales sigan remitiendo con puntualidad sus cuentas mensuales, tanto por lo relativo á caudales, como por lo correspondiente á sellos de estampa; siendo de advertir que en cuanto á las primeras no se tiene que hacer variacion alguna, sujetándose en todo á lo que se previno en la circular núm. 19 de 7 de Mayo de 1861, suprimiéndose, mientras duren las presentes circunstancias, la remision de los documentos que han de servir de comprobantes á dichas cuentas.

Como por motivos independientes de esta administracion general, puede suceder que las remisiones que de sellos se les hacian para franquear la correspondencia, no puedan continuar, hará vd. que la dicha correspondencia se franquee con el sello negro de la oficina, cuidando bajo su mas estrecha responsabilidad, de que con las citadas fran-

caturas se formen, tanto en la principal como en las subalternas de ella, las cuentas mensuales que debian formarse con las estampas para que esta oficina tenga el conocimiento debido y no se interrumpa el orden de contabilidad establecido.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Junio 14 de 1863.—G. Prieto.—C. administrador principal de correos de...

CIRCULAR.

Junio 15 de 1863.

Sobre remision de comunicaciones y cuentas.

Circular núm. 3.—Instalados en esta ciudad los supremos poderes de la Nacion, y establecida en su consecuencia en ella la administracion general de correos, á ella debe vd. dirigir con toda la regularidad posible sus comunicaciones y sus cuentas, conforme á las instrucciones de la circular número 1.

Como en estas circunstancias mas que en ningunas otras importa mantener seguras y expeditas las comunicaciones, indíqueme vd. cuáles son los medios que estén en la posibilidad de este servicio para conseguirlo, ya adoptando otras vias, ya valiéndose de las precauciones que le sugiera la experiencia, ó de cualquiera otro arbitrio que sirva para nuestro objeto.

Como las necesidades del Supremo Gobierno son notorias, y en este servicio debe hacerse sensible la penuria, encarga á vd. que siguiendo el patriótico ejemplo del Gobierno general con sus oficinas mas importantes, me consulte las economías compatibles con el buen servicio, es decir, que no se gaste sino lo muy indispensable justificado por la necesidad.

Debe ser de mucho alivio para las atenciones de este servicio el pago puntual conforme á las leyes, de la correspondencia de los Gobiernos de los Estados. La grita contra el mal servicio del correo ha sido inmensa por causas independientes de su responsabilidad, entre otras el deficiente que le resulta hace tiempo en sus gastos; y hoy la obstruccion de las carreras de México y Veracruz le privan casi de la totalidad de los rendimientos, con que auxiliaba y entretenia la correspondencia, socorriendo á la ma-

yor parte de las administraciones de la República.

A vuelta precisa de correo me enviará vd. una noticia de las deudas á que me refiero, excitando el patriotismo de los Sres. Gobernadores para que verifiquen sus pagos, pues de otro modo agravariamos las urgencias del Gobierno general á un alto grado, ó expondríamos á una parálisis cierta y trascendentalísima este servicio.

Cuidará vd. de la puntual observancia de la circular núm. 2, fecha de ayer, sobre abusos del envío de la correspondencia protegiendo el fraude con el sello oficial; pues si en cualquiera persona es muy punible ese robo, en los empleados públicos lo es mucho mas, y es necesario combatir una corruptela que de puro repetida pasa por inocente entre los individuos mas caracterizados.

Recordará vd. por los periódicos las disposiciones sobre el contrabando, que ha cundido por las circunstancias, al punto de sustraer de los ingresos dos terceras partes por lo menos. En los cocheros de toda especie de carruajes es escandalosísimo, y produce entre otros males, el de gravar doble á los interesados, el de que por el cuidado de las cartas que lleva el conductor deseuide y aun exponga adrede la correspondencia oficial y pública, la de que se haga un paralelo desventajoso entre la correspondencia que llega y la que no á su destino, la de que se perjudique el crédito del Gobierno, porque no es lo mismo llegar y entregar la correspondencia á sus títulos, que sujetarla á las formalidades oficiales, atender al envío de la correspondencia del Gobierno y disponer las listas y la distribucion conveniente.

Para la francatura no admitirá vd. en su administracion otros sellos que los que tengan la contramarea de ella misma ó sus subalternas, pues los frecuentes robos y la ocupacion de varias administraciones tienen en circulacion sellos inadmisibles, y esto seria otro motivo de desfaleo á los intereses de las rentas.

Muy dignos son de la consideracion del Gobierno supremo los administradores que sirven al tanto por ciento no teniendo por retribucion muchos de ellos ni un peso mensual; pero por lo mismo que su servicio es mas mérito y patriótico, debe redundar

en beneficio público; así, los excitará vd. á que tengan hora fija de despacho, pues cerrándolos muchos arbitrariamente, perjudican las operaciones todas que dan lugar á demoras y omisiones que todo lo trastornan.

En las administraciones principales se tendrá muy presente que los empleados no somos otra cosa que servidores del público; que estos establecimientos son para su bien y no para nuestro descanso; que en nosotros está sujeta á las necesidades del público y no imponerle á él nuestras costumbres: en consecuencia las oficinas se abrirán segun la llegada de los correos; por ejemplo, si llegan en la noche ó al amanecer, á las seis de la mañana: en los lugares en que corra la diligencia, estará abierta la reja hasta las diez de la noche, sin que sirva de excusa ser día festivo para dejar de atender al público.

En las horas que no hubiere despacho quedará una guardia, turnándose todos los empleados.

Respecto de extraordinarios se observarán las prevenciones generales, cuidando muy especialmente y bajo la mas estrecha responsabilidad de vd., de despedir á los omisos y viciosos, pues cualquiera falta en su encargo podría ser de suma trascendencia: despedirá vd. de la misma manera severísima á los que demuestren la mas ligera repugnancia en cumplir con sus deberes, y á los que por cualquier motivo no fuesen decididamente afectos al supremo Gobierno y amantes de sus instituciones y de la causa que defienden.

Cuando por exigirlo imperiosamente la necesidad se ocurriere al extremo recurso de los embargos de bestias, ocurrirá vd. á la autoridad política para que lo verifique, sin permitir se maltrate á los dueños de los animales, castigando severamente todo abuso en este particular.

Me acusará vd. recibo de esta circular, entendido que se publica con el objeto de que pueda ser efectiva la responsabilidad de vd. en caso de queja sobre su cumplimiento.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Junio 15 de 1863.—*Guillermo Prieto.*

CIRCULAR.

Julio 8 de 1863.

Que no sean ocupados por el ejército los caballos que sirven á la renta de correos.

Sección 4ª.—Circular.—Considerando el C. Presidente constitucional que el abuso que bajo diversos pretextos cometen algunos individuos del ejército para tomar de las casas de postas los caballos destinados á la renta de correos, resulta en grave perjuicio del servicio público, porque se entorpece el que lo presten los correos extraordinarios, como cuando tienen que conducir correspondencia de interes nacional, ha tenido á bien disponer que siendo necesario corregir de una manera positiva y eficaz los males que resulten de estos procedimientos, sean de la clase que fueren, el C. Presidente ha acordado se haga saber por medio de la presente circular, que todo individuo que contravenga, disimule ó autorice semejante desorden, será desde luego suspenso de su empleo y juzgado como insubordinado con arreglo á lo prevenido en los artículos 5º, 7º y 9º del título XVII, tratado II de la Ordenanza general del ejército.

Lo que comunico á vd. para que le dé la debida publicidad y haga que tenga su cumplimiento, en los casos que se presenten en la comprension de su mando.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Julio 8 de 1863.—Por ausencia del C. Ministro, *Manuel M. Sandoval.*—Ciudadano....

CIRCULAR.

Julio 23 de 1863.

Pena que se impone á los militares que tomen de las casas de postas los caballos destinados al servicio de la renta de correos.

Sección 4ª.—Circular.—Considerando el C. Presidente constitucional de la República, que el abuso que cometen bajo diversos pretextos algunos individuos del ejército, tomando de las casas de posta los caballos destinados al servicio de la renta de correos, produce graves males al servicio público, porque se entorpece el que lo presten los extraordinarios que tienen que conducir correspondencia de vital interes para la nacion, cuyo mal es mas grave hoy dia, porque tal vez de la prontitud de una providencia comunicada oportunamente depende el buen

éxito de las operaciones de nuestro ejército; deseando corregir abuso tan intolerable, el mismo Supremo Magistrado ha acordado, que todo individuo del ejército nacional, sea de la clase que fuere, que contravenga, autorice ó siquiera disimule que se cometa el repetido abuso, sea juzgado por él con arreglo á lo dispuesto en los artículos 5º, 7º y 9º del título XVII, tratado II de la Ordenanza general del ejército.

Lo que comunico á vd. para que le dé la publicidad debida, y haga que tenga cumplimiento en los casos que puedan presentarse en la comprension de esa comandancia de su cargo.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Julio 23 de 1863.—Por ausencia del C. Ministro, *Manuel M. Sandoval.*

CIRCULAR.

Setiembre 3 de 1863.

La administracion general de correos no formará renta separada, sino que en lo sucesivo será un ramo dependiente del Ministerio de Relaciones y Gobernacion.

Departamento de Gobernacion.—Sección 4ª.—Circular.—Hoy digo al C. Ministro de Hacienda lo que sigue:

“El C. Presidente de la República ha tenido á bien disponer, que la administracion general de correos no forme renta separada, ni anexa á ese Ministerio, sino que en lo sucesivo forme un ramo dependiente de la Secretaría de Relaciones y Gobernacion.

“Dígolo á vd. para su conocimiento y de mas fines.”

Y lo traslado á vd. para su inteligencia.

Libertad y reforma. San Luis Potosí, Setiembre 3 de 1863.—*Doblado.*—Ciudadano gobernador del Estado de.....

CIRCULAR.

Noviembre 15 de 1867.

Que los Gobiernos de los Estados paguen el porte de la correspondencia.

Sección 3ª.—Circular.—La ley de 21 de Febrero de 1856, en su art. 5º, remitiéndose á lo dispuesto en la ley de 18 de Mayo de 1832, ordenó que la correspondencia de los Gobernadores de los Estados y sus respectivas oficinas, quedara sujeta al pago de portes, y lo mismo previno respecto de las oficinas de

recaudacion, corporaciones municipales, y, en general, de todas las que tengan fondos, conforme al decreto de 24 de Octubre de 1842. Ademas de estas disposiciones, se han dictado otras, antes de ahora, en este respecto, por el Supremo Gobierno de la Nacion.

Mas habiendo notado el Ciudadano Presidente de la República, que en la actualidad no se obsequian tales disposiciones, y deseando que tengan su puntual cumplimiento, se ha servido acordar dirija á vd. la presente, á fin de que libre inmediatamente sus órdenes, para que ese gobierno y todas las oficinas dependientes de él, paguen puntual y cumplidamente el porte de su correspondencia, así como los extraordinarios que dirijan á los Poderes de la Federacion por asuntos de los Estados, conforme á lo dispuesto en circular de 10 de Julio de 1856; pues estando la renta de correos destinada al buen servicio público, todas las autoridades se hallan obligadas á procurar la conservacion y aumento de dicha renta.

Independencia y libertad. México, Noviembre 15 de 1867.—*Lerdo de Tejada.*—C. Gobernador del Estado de.....

CIRCULAR.

Marzo 16 de 1868.

Circular que previene el modo y términos con que debe dirigirse la correspondencia.

Sección 2ª.—Circular.—Ocurriendo dificultades en la expedicion y despacho de los negocios públicos, y extravió en la correspondencia, por la omision que generalmente se hace de expresar en los documentos y cartas que se dirigen á los ministerios y otras oficinas, ó á los particulares, el nombre del Estado á que pertenecen los puntos desde donde se remiten, y siendo hoy mas que nunca indispensable esta indicacion, ya por la variacion que se ha hecho de los nombres de algunas ciudades y pueblos, ya porque existen varios de estos con un mismo nombre y pertenecen á distintos Estados, el C. Presidente de la República ha dispuesto, que se recuerde á los Gobernadores las diversas disposiciones que sobre este particular se han dictado, á fin de que prevengan á las autoridades y empleados que de ellos dependen, que en todo oficio ó documento de cualquier